

LYON NÉCROLOGIE

Noël-André Dessalces, consul du Togo pour la région Rhône-Alpes et cofondateur de la CGPME

C'est une grande figure qui vient de disparaître. Mais c'est surtout un homme qui a voué sa vie à celle des autres. Noël-André Dessalces est décédé ce dimanche, avant-veille de ses 70 ans. Il était à Lomé depuis une dizaine de jours, et devait rentrer en France afin de passer les fêtes de Noël avec son épouse et sa famille.

Dans les années 90, il est un des premiers avec le président François Turcas à créer la Confédération générale des petites et moyennes entreprises (CGPME) qui compte à ce jour plus de trois mille adhérents. Longtemps à la commission internationale au sein de laquelle il a développé des liens dans les pays africains (Sénégal, Bénin, Togo Cameroun et Afrique du Nord), il délocalise une partie de ses productions en Roumanie en créant la société Anorom. (*)

Nommé Consul honoraire de la République togolaise le 15 janvier 2008, il crée à Villeurbanne ce nouveau consulat qu'il développe pour venir en aide à la diaspora locale et aussi faire connaître ce petit



■ Noël-André Dessalces, en janvier 2015 à Lomé au Togo, lors de l'Atelier des Chefs organisé au profit des enfants hospitalisés et des maladies orphelines. Photo Brigitte DEL RIZZO

pays aux institutionnels lyonnais. Il appartenait au corps consulaire de Lyon qui regroupe 68 consulats.

Grâce à son dévouement sans limite, et à sa connaissance parfaite du Togo, – nombreux disaient qu'il connaissait mieux ce pays que les Togolais eux-mêmes –, il participe à la construction d'établissement scolaires, centres médicaux... Ses derniers projets,

pour lesquels il était à Lomé juste avant Noël, portaient sur la prise en charge hospitalière de jeunes Togolais atteints de cancers rares, et la réalisation d'une fresque à la Maison des Esclaves.

Sa dépouille sera rapatriée début de semaine prochaine. La date de l'inhumation en France n'est pas encore connue.

[*] Source site du consulat du Togo à Lyon